

# GAZETA DE MEXICO

DEL MARTES 13 DE NOVIEMBRE DE 1792.

*Metepesque Jurisdiccion de Iqualapan, Octubre 30.*

Habiendo enfermado gravemente Joseph Ortega en este Pueblo de la Intendencia de México, Obispado de Oaxaca: hizo llamar con particular instancia al Párroco, para que le administrara los Santos Sacramentos de Penitencia y Extrema Uncion, á las ocho de la noche del dia quatro de Agosto, en cuyo acto declaró al Cura no estar bautizado, y que deseaba recibir este Sacramento; por lo que despues de tomados los informes que en la urgencia fueron dables, le bautizó con el Agua del socorro por las muestras que daba de vivir pocos minutos, siendo su Padrino el Subdelegado Don Francisco Paris poniéndole por nombre Joseph Francisco.

Habiendo sanado perfectamente y en sano juicio, fué exâminado publicamente por el mismo Párroco, y á todas sus preguntas satisfizo con sencilla serenidad, diciendo: Que ignoraba su Patria, Padres y edad: que solo sabia lo habia criado en la Nueva Ciudad de Vera-cruz una Negra á su parecer Gentil y sin nombre ni Religion: que nunca le dió mas nombre, que de Diablo, Demonio, ó maldito: Que nunca la vió persignar, rezar, ni oír Misa, confesar, comulgar, ni ningun acto christiano: Que él tomó el nombre de Joseph por natural afecto al Santo, y el apellido de Ortega por haberle parecido bien: Por todo lo qual habia pedido y recibido el Santo Bautismo, é insistió en recibir en pie las sagradas ceremonias, por lo que el dia 29 de Septiembre último, habiendo el nominado Subdelegado como su Padrino, hecho general convite á todas las personas de distincion, y á las Repúblicas de Indios, lo condujo á la Santa Iglesia Parrquial, donde le recibió el Párroco con suntuoso aparato de Altar, música y toda solemnidad, y concluidas todas las ceremonias sagradas, se festejó con repiques, salvas y músicas, arrojando el Padrino varias cantidades de monedas al crecido Pueblo que asistió; y restituidos á las Casas Reales se sirvió un esplendido refresco, y dió un Bayle lucido hasta mas de media noche.

El nuevo Christiano es al parecer Español, y demuestra ser de edad de veinte y seis a veinte y ocho años.

*Veracruz 3 de Noviembre.*

EL dia 20 del mes próximo anterior entraron en este Puerto, procedentes del de Maracaybo, de donde salieron el dia primero, los Ver-